



Escolares de la región registraron un 46,3% de ausentismo crónico en 2024

Estudio de Fundación Presente reveló que El Quisco es la décima comuna a nivel nacional con más AC. Seremi indica que el año pasado lograron revincular a 4 de cada 10 escolares de la zona.

Cristian Rojas
 cronica@lidernanantonio.cl

El estudio "Reporte Asistencia y Ausentismo Crónico Nacional 2024", de la Fundación Presente, elaborado utilizando la base de datos del Centro de Estudios Mineduc, reveló que en 2024 la Región de Valparaíso registró un 46,3% de ausentismo escolar crónico, esto es, estudiantes que faltaron un mes o más a clases. Dicha cifra equivale a un 30,5% más que en 2017. El Quisco está en el top ten nacional de las comunas con mayor ausentismo en 2024 y Algarrobo figura en el lugar 18.

El estudio muestra que, a nivel nacional, de los 944,238 estudiantes que tenían ausentismo crónico (AC) en marzo, el 75,9% (716,987 estudiantes) mantuvieron esa condición hasta noviembre.

Asimismo, constató que las zonas urbanas tienen mayor AC (47,0%) que las rurales (37,9%), una diferencia de casi 10 puntos porcentuales.

La Educación Inicial muestra el AC más alto con



DOS COMUNAS DE LA PROVINCIA FIGURAN CON UN ALTO AUSENTISMO.

60,4%, en otras palabras 6 de cada 10 niños en edad preescolar están en riesgo educativo, indicó el reporte, el cual también arrojó que los Servicios Locales de Educación (SLEP) tienen el AC más alto (56,4%).

REVINCLACIÓN

Al respecto, el seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, dijo que "sabemos que uno de los principales desafíos que tenemos como Ministerio de Educación es for-

talecer la asistencia y revinculación escolar, que es una línea que hemos venido trabajando desde el 2022 a través del Plan de Reactivación Educativa, con acciones conducentes a resguardar las trayectorias educativas de niñas, niños y adolescentes, de manera de asegurar el derecho a la educación en todo el territorio"

"En este sentido, podemos informar que, de acuerdo con datos oficiales del Mineduc, a nivel regional

1.704 estudiantes que se desvincularon en 2023 retornaron a las aulas en 2024, lo que implica una tasa de revinculación de un 40%. Sabemos que, si bien es un dato positivo, debemos seguir avanzando en esta materia, y es por ello que se continuará con el trabajo que realizan los equipos territoriales para acompañar y orientar a las comunidades educativas en el despliegue de diversas acciones, articulándose con otras insti-

40

por ciento de estudiantes que se desvincularon de la educación en 2023 volvieron en 2024.

tuciones públicas y con organizaciones sociales para avanzar colaborativamente en este ámbito", destacó Álvarez.

"INSTALAR EL TEMA"

Por su parte, la directora ejecutiva de la Fundación Presente, Rebeca Molina, planteó que "para nosotros la medida más importante para revertir la situación del ausentismo crónico o de la baja asistencia es instalar el tema de que la asistencia es una prioridad. Instalarlo implica demostrar que es relevante, hablar que es relevante, tener hitos que muestren y den señales de que al Ministerio de Educación le importa, que a la Dirección Provincial de Educación le importa, que a la Seremi, al alcalde al a los directores, a los papás y a los

niños. Que todos estamos girando en torno a que los niños estén mejor, que aprendan, que se desarrollen, que tengan habilidades socioemocionales y que tengan habilidades para la vida, y eso se logra asistiendo regularmente a clases".

Por su parte, el presidente regional del Colegio de Profesores, Francisco Rodríguez, recalco que "la presencialidad es insustituible para el logro de los aprendizajes. Sin duda que el ausentismo afecta al desarrollo escolar y personal del niño o joven que falta a la educación formal".

"Razones de carácter social, político, familiar, laboral inciden en que los niños y jóvenes asistan o no a los establecimientos educacionales", analizó.

Agregó que "la situación de desescolarización que el estudio revela, seguramente indica que quienes han entrado al espectro del ausentismo crónico son, con seguridad, parte de la población que no tiene una 'segunda casa' en comunas del litoral como El Quisco o Algarrobo", planteó el dirigente. ✪